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APolíciaMilitar(PM)vairefor-
çar o policiamento no Centro
de Santos a partir de hoje. A
medida foi anunciada pelo co-
mandante da PM na Cidade
(6º BPM/I), tenente-coronel
LeviFelix,durantereunião,on-
tem, com representantes do
bairro.Participaramdoencon-
tro o presidente do Conselho
deSegurança(Conseg)doCen-
tro, BolívarXavier, o presiden-
tedaLigaGourmet,JoséPaiva,
eo vereadorCarlosTeixeiraFi-
lho, o Cacá (PSDB). Também
estiveram presentes o capitão
Michael Douglas Moraes, da
Companhia da PM responsá-
vel peloCentro, e o comandan-
te da PM na Baixada Santista,
coronelMarceloPrado.
“Estaremos redirecionan-

do uma pequena parcela do
efetivo da praia para esses
pontos de interesse turístico,
como a Bolsa do Café, a Rua
XV e a Rua do Comércio”,
afirmaFelix.
O presidente da Liga Gour-

met, que tem um restaurante
no Centro, acredita que o au-
mento da segurança na região
central passa pela instalação
de uma base fixa da PM e o
patrulhamentoapé. “Euchego

no Centro da Cidade todos os
dias às cinco da manhã (para
trabalhar) e vejo coisas que a
políciaeafiscalizaçãodaPrefei-
tura não enxergam.Umabala-
da termina às seis, sete da ma-
nhã.Enasaídaéumadepreda-
ção total”, lamentaPaiva,deta-
lhando cenas de vandalismo,
uso de drogas e sexo em via
pública.
O tentente-coronel prome-

teuestudaraviabilidadedeum
posto permanente, mas acha

que as bases comunitárias mó-
veis sãomais viáveis e facilitam
otrabalho.Felixrebateuascríti-
cas de que o efetivo é reduzido
durante a noite e madrugada.
“Oqueacontece éque, às vezes,
esseefetivoestádirecionadopa-
ra a solução de outras ocorrên-
cias, como roubo de veículos,
saída de danceterias. Precisa-
mos saber onde estão aconte-
cendo os problemas para que a
gente possa dar uma atenção
maior”,dizocomandantedo6º

BPM/I,orientandoqueasvíti-
masdequalquertipodecrime
oregistremnadelegacia.
Para o vereador Cacá há

necessidadedeummaiorefe-
tivo permanente nas ruas. “A
gente vê os equipamentos tu-
rísticos bem visitados e isso
precisaser feitocomseguran-
ça”. O legislador promete le-
varodebateparaaCâmara.
OpresidentedoConsegdiz

que a segurança não é papel
só da PM, mas também do
município. “Se não for uma
solução orquestrada, a coisa
não temcomo ir avante.Hoje
vemosproblemasdeilumina-
ção, uso indevido de passeio
público,desom”.

RESULTADOS

O capitão Michael Douglas
Moraes,responsávelpelopoli-
ciamento do Centro, garante
que11viaturas fazemopatru-
lhamento e, apesar do efetivo
não ser o ideal, os resultados
são positivos. “Em 2012 tive-
mos 25% a menos de furtos
doque em2011 e 30%menos
roubos. Faltam pequenos
ajustes que devemos imple-
mentar.Nãoestamossatisfei-
tos com os números, precisa-
mosbaixarmais”.

Um Ficus no Canal 2: a espécie certa, mas plantada no lugar errado
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Quando se fala de uma cidade
arborizada, a primeira coisa
que se pensa é em um lugar
aprazível, com uma bela paisa-
gem e sombra farta para apla-
carosolquente.Masnãoésem-
pre assim. Basta circular pelas
ruas de Santos para ver que as
árvores também causam uma
sériedeproblemas:desdecalça-
dasquebradasporraízesasina-
lização de trânsito encoberta,
passando por espécies doentes,
ameaçandotombar.
E esse cenário não deve me-

lhorar tãocedo.Équeaempre-
sa que era contratada para o
serviçodepoda,plantioeremo-
çãodeárvoresdaCidade faliue
parouaatividadeemagostodo
anopassado.
Com isso, esse trabalho pas-

sou a ser feito por uma única
equipe, formada por oito pes-
soas.Umalicitaçãoestáeman-
damentoeaSecretariaMunici-
pal de Meio Ambiente (Se-
mam) acredita que em março
uma nova empresa deva assu-
miressatarefa.
Com amão de obra necessá-

ria, eram realizadas em média
50 podas por dia. Já com a
escassezdefuncionários,atual-
mente, só recebem manuten-
ção aquelas que precisam de
poda emergencial, entre seis e
oitovegetais,diariamente.
“ACidade ficouprejudicada.

Com o novo contrato, vamos
dobraronúmerodepodas,pas-

sarde 11milpara22mil execu-
ções”, explica o secretário de
Meio Ambiente, Luciano Cas-
cione. Ele conta que esse tipo
de solicitação lidera o ranking
de ligações para a Ouvidoria
PúblicaMunicipal.

PLANODEARBORIZAÇÃO
Outra solução para o cresci-
mento desordenado das árvo-

res tambémpode estar a cami-
nho. É que a equipemunicipal
prepara o Plano de
Arborização,previstonoPlano
Diretor, que tem como objeti-
vo promover a ampliação, im-
plantação e manutenção da
arborizaçãourbana.
“É um compromisso, até o

fimdemarço, começo de abril,
esse documento estará pronto.

É ele que vai estabelecer o que
será feito pela empresa contra-
tada”,dizCascione.
Uma prévia da legislação já

foienviadaparaoConselhoMu-
nicipaldeDesenvolvimentoUr-
bano (CMDU) e para o Conse-
lho Municipal de Defesa do
MeioAmbiente(Condema).
Mas o problema não é de

hoje. Durantemuitos anos, as
administrações não planeja-
ram o plantio das árvores na
Cidade. Por sua vez, a manu-
tenção sem os devidos cuida-
dos tornou algumas espécies
vulneráveis.
“Faziam poda sem proteger

as feridas da árvore. Isso deu
espaço para, por exemplo, a
proliferação de cupins nos
JamboleirosdoCanal 3”, con-
ta opaisagistaOsvaldoCasas-
co. Ele lembra também que o
poder público arborizou bas-
tante aCidade desde a década
de 70, mas que, com o tempo
e por falta de observação dos
responsáveis, as raízes acaba-
ram ocupando um espaço

maiordoque odevido.
“Hoje,plantamárvoresdepe-

quenoportenascalçadas,onde
ocidadão chega abater a cabe-
ça; ou maiores, que logo a raiz
quebra o meio-fio. Parece que
ninguém está preocupado
com isso. Precisamos ter um
planode arborização que este-
ja voltado para o que a Cidade
realmente precisa, com um

programa correto de ataque
(às pragas) da nossa
arborização, com empresa
que faça poda com material
adequado, que proteja as
plantas. E, principalmente,
com ideias melhoradas: cal-
çadas estreitas com árvores
pequenas e os canais, por
exemplo, poderiam receber
IpêsouGuarandis”,avalia.

CentroHistóricomaispoliciado

❚❚❚SegundoaPrefeitura,qual-
quer cidadão pode plantar
umaárvore.Mas,antes,épreci-
so pedir orientações aoDepar-
tamento de Parques e Áreas
Verdes (Depav) para saber
qualespéciepodeserutilizada.
Porém, nem sempre isso

acontece. No Canal 2, algum
morador resolveu plantar
umamuda de Ficus numa co-
va, onde a planta original ha-
via sido removida. O que a
pessoa cheia de boas inten-
ções não sabia era que esse

tipo de árvore pode causar
muitosdanosnoentorno.
De raízes fortes, com o tem-

po ela pode arrebentar toda a
calçada e danificar o canal e a

rua. “Ela é bonitinha num va-
so, com o tronco todo trança-
do, mas quando se coloca no
chão, a raiz vai para todo o
lado”, preocupa-se Oswaldo
Casasco, que é professor de
Paisagismo da Universidade
SantaCecília (Unisanta)emo-
ra bem perto do local onde o
vegetal foi plantado.
“Hoje, essa planta deve estar

com dois metros, já apresenta
raízessuperficiaise, logo,come-
çará a arrebentar o calçamen-
to. Já fiz inúmeras solicitações

na Ouvidoria, mas a árvore
continualá”.
A Secretaria Municipal do

Meio Ambiente (Semam) faz
vistorias a partir de todas as
solicitaçõesquechegamàOu-
vidoria e verifica se o exem-
plar causa risco ou está doen-
te. Apenas neste caso é feita a
remoçãodeumaárvore.
Quem quiser solicitar uma

vistoria–sejaparapoda,remo-
ção ou plantio – pode ligar na
Ouvidoria PúblicaMunicipal,
pelotelefone0800-112056.

Uma parcela do efetivo será redirecionada da praia à região central

Vacinação. APraçadasBandeiras, noGonzaga, emSantos,
virouatraçãoontem,masnão sópeloapelo turístico. APrefeitura
instalouumpostodevacinação itineranteparaaplicar doses contra
HepatiteB, sarampo, rubéola ecaxumba.Hoje, das9às 16horas, a
unidadevolante estaráno terminal turísticodepassageiros.
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Empresa faliue serviço
depodaestána tesoura
Desde agosto, uma única equipe de oito pessoas só cuida dos casos emergenciais
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36
mil
árvoresestãoespalhadas
pelas ruasdaCidade

Um filho, um livro... a árvore é fácil

Solicitaçãodevistoria,para
poda, remoçãoouplantio:
0800-112056
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BBB13
Aslansaidacasa
com79%dosvotos
O brother Aslan foi elimina-
do no paredão de ontem do
Big Brother Brasil 13. O per-
nambucano,que foi indicado
pela líder, Anamara, saiu
com79%dosvotos.Eledispu-
touapermanêncianoprogra-
macomMarcello.

Chapéu de sol debruçado no Canal 2: retrato da manutenção precáriaCena comum: nas ruas, as raízes das árvores rompem o calçamento

Santosverde

Leiturarápida

Contato

Quarta-feira 30 ATRIBUNA Local A-3baixadasantista@atribuna.com.br janeiro de 2013 www.atribuna.com.br


